



Gemeinsames Communiqué des Landes Berlin (Bundesrepublik Deutschland) und dem Tokyo Metropolitan Government (Japan)

Anlässlich des Besuchs des Regierenden Bürgermeisters von Berlin in Tokio zum 30. Jubiläum der Städtepartnerschaft zwischen Berlin und Tokio fand am 14. Mai 2024 ein Gespräch zwischen der Gouverneurin von Tokio, Koike Yuriko, und dem Regierenden Bürgermeister von Berlin, Kai Wegner, im Tokyo Metropolitan Government Building statt. Am 14. Mai vor genau 30 Jahren unterzeichneten die beiden Städte ein Abkommen und haben seither über 30 Jahre hinweg freundschaftliche Beziehungen gepflegt und ihren Austausch vertieft.

Während des Gesprächs betonte die Gouverneurin von Tokio, dass Tokio urbaner Nachhaltigkeit eine neue Qualität geben wird, z. B. durch Maßnahmen gegen den Klimawandel und den Einsatz erneuerbarer Energien; ferner sollen die Dekarbonisierung strategisch vorangetrieben und ein Modell der emissionsfreien Stadt präsentiert werden, um der Klimakrise zu begegnen.

Der Regierende Bürgermeister von Berlin begrüßte die von der Gouverneurin von Tokio vorgestellte Vision und erklärte, dass Innovation für die Überwindung der zahlreichen Herausforderungen, mit denen sich die Städte konfrontiert sehen, und für die Stärkung von Wohlstand und Resilienz von entscheidender Bedeutung ist und dass es wichtig ist, ein nachhaltiges Ökosystem zu schaffen, das Menschen und Investitionen anzieht und nachhaltiges Wachstum befördert.

Beide brachten ihren Respekt und ihre Unterstützung für die jeweiligen Ideen zum Ausdruck und sagten zu, dieses Jahr, das 30. Städtepartnerschaftsjubiläum, als Gelegenheit zur Zusammenarbeit zu nutzen sowie Anstrengungen zu mehr Nachhaltigkeit in ihren Städten zu unternehmen, gemeinsam die Probleme der großen Städte der Welt zu lösen und für die Interessen ihrer Bürger einzutreten.

Unterzeichnet in Tokio am 14. Mai 2024

Kai Wegner
Regierender Bürgermeister von Berlin

Koike Yuriko
Gouverneurin von Tokio